

田植え体験

5月31日(火)に田植えを体験させていただきました。最初は「ヒルにかまれるかも!」と言って恐れていた子供たち。でも、田んぼに入ると「あったか〜い!」「気持ちいい〜」とどんどん楽しくなっていき、苗が足りなくなると「こっちにも苗ください!」ともったり、「あっちまだ植えてない!」と自ら進んで植えに行ったりと、積極的になっていきました。最後には「先生、ヒルに噛まれなかった・・・」と少し残念そうな子供たちもいました。終わった後、校長先生の話に「今までに田んぼを耕したり、水を張ってくださったり、またさらにこれからこの稲をお世話してくださる地域の方のおかげでこのような貴重な体験ができたのですよ」という言葉があり、子供たちも「うん、うん」とうなずきながら聞いていました。10月には稲刈りをします。学校の近くなので、成長の様子を見守っていきたいです。子供たちが田植えの先生に書いた手紙を紹介します。

私は、田植えで土が思っていた以上にやわらかかったのでびっくりしました。また、土がやわらかすぎて足がぬげなくなったこともあったけれど、とても楽しかったです。先生方が付けてくれた十字のマークが無かったらどこに植えればいいのか分からなくなっていたと思います。また、他腕がとても大変だということが分かりました。次の稲刈りもとても楽しみです。今回は貴重な体験をさせていただきましたありがとうございます。

私は、田植えができてよかったと思います。土に入ったら足が抜けなくなったり、転んだりして大変なのだと分かりました。でも、楽しかったです。アドバイスや分からないことを教えていただき、ありがとうございました。

今日はとても楽しかったです。でも、お米を作る大変さを知りました。だけど、田植えをまたしたくなりました。次は稲刈りなのでとても楽しみです。きっとまた稲刈りの大変さを知りたいと思います。でも、稲刈りも早くやりたいです。

ぼくは田植えをしたことがなくて、最初は簡単だと思っていました。でも、やってみるとすごく難しく、歩くのも大変だったけれど、やっているるとどんどん慣れてきて、植えるのが上手になってきていっぱいやりたいと思いました。この作業をしている人はすごいなと思いました。今日はありがとうございました。

今日は田植えを教えて下さりありがとうございました。よく帰り道で、田植えをしている方を最近よく見かけます。田植えはどういうことをしているのか昔から気になっていました。でも、体験を試みたらすごく大変なことが分かりました。私たちが給食や家で毎日のように食べているお米は、田植えをして下さる方が一生懸命作ってくれていることが分かったので、これからは感謝の気持ちを込めて食べたいです。

田植えを教えて下さってありがとうございます。私は田植えとかはトラクターでしているところしか見たことが無かったので、手で直接植えるのが楽しかったです。そして、昔はお米を植えるのも育てるのもすごく大変だということが分かりました。だからお米を食べられることをありがたく思わないといけないなと思いました。次は稲刈りも楽しみです。

おすすめの自主学習

国語

- ・「言葉の意味が分かること」までの漢字を復習する。
- ・「竹取物語」「平家物語」「徒然草」「おくのほそ道」の冒頭部分を覚える。あるいは作者等を調べる。

算数

- ・体積や小数のかけ算について繰り返し練習する。
- ・小数のかけ算の図をかく練習をする。

社会

- ・低い土地や高い土地について調べ、まとめる。
- ・富山平野等の富山県の高低差について調べ、まとめる。

音楽

- ・「小さな約束」の上パートとしたパートを練習する。
- ・「リボンの踊り」の各楽器の音階を鍵盤ハーモニカで練習する。

理科

- ・発芽に必要な条件をまとめる。
- ・メダカのおスとメスの違いについてまとめる。

その他

- ・野菜をゆでる練習をする。
- ・玉止めや、玉結び等を予習しておく。
- ・家族の誕生日を英語で表す。



レベルアップ!

第5学年
学年日より
6月号

5年生の子供たちは、学習に取り組むときは、どんな場面でもいきいきと活動します。「あれをやってみたい!」「こんな風にすればいいんじゃない?」と次々にアイデアがあふれてきます。理科の学習では、発芽するためには「ミミズ」が必要なのではないかと考えた子供たちが、実際にミミズを捕まえ、種が植えてあるポットに入れて実験を進めています。これには、理科担当の先生も私も驚きました。また、道徳では友達の見解と違う子供たちが「いや、これ明日も話し合いたい」と白熱した話し合いがなされました。こんな気持ちを忘れず、これからも学習を進められるようにしていきたいと思います。

おしらせとお願い

- 6月17日(金)にプール清掃があります。田植えのときのように、濡れてもよい格好(水着でもよい)、つま先の隠れるサンダル等、タオル、下着の着替え(水着の場合は必要ありません)の準備をお願いします。
- 蒸し暑い日が続きます。熱中症予防のため水筒を必ず持たせてください。また、汗でマスクが気持ち悪くなる小とがあります。マスクの予備も必ず持たせてください。ランドセルに入っているか一度ご確認ください。

お茶の飲み比べ

家庭科でお茶の飲み比べをしました。最初お茶を入れたときは、茶葉やお湯の量が分からず戸惑っていましたが、慣れてくると甘みの感じられる上手なお茶を入れることができました。ほうじ茶や緑茶、玄米茶を飲み比べ、香ばしさ等が違うことに気がきました。



照名寺の写生

図工で写生を行うために、照名寺に行きました。まず照名寺の歴史について知り、自分の描きたいところを探しました。「屋根が難しい」「あんなところに象がいる!」といろいろな発見があったようです。これからはマジック描きしたり色を塗ったりして完成させていきます。

